

Obregón, Antonio de 679

ANTONIO DE OBREGÓN

Madrid 16 de Febrero

Sta Angelica PALAMA

Mi distinguida y admiradisima amiga:

Recibí la suya de fecha 29 de Noviembre y el libro. No he contestado aun porque esperaba hacerlo enviandola la nota critica que he publicado en "LUZ" y que no ha salido hasta ayer. Algunos cambios de organizacion que han perjudicado a la parte bibliográfica, y la considerable cantidad de original que existe de esa materia, han hecho que mi nota haya dormido bastantes dias en la imprenta. Y yo no queria escribirla sin mandarle a la vez el periódico...Me considero lo suficientemente disculpado. ¿No?

En efecto: me interesa cada vez mas América y como Vd ha observado muy bien me ocupo mucho de libros americanos, pero— aunque así no fuese—yo me hubiera ocupado del suyo que, dentro de los libros americanos, es excepcional. Me ha complacido mucho y causa honda emocion a un español una vida como la de su padre tan sincera, tan recta y tan espiritual.

Tiene Vd que perdonarme si hay algo en la Nota que no es de su agrado. No sé lo que ~~opinaré~~ y, hasta saber su opinión, estoy intranquile. Pero tenga Vd una seguridad consoladora: que yo la he escrito sin otro ánimo que el de ser sincero y mirando al placer que me ha causado su libro. Este es mi único apasionamiento...Además,

CO-AP 1

Caj 2

Doc. 634

Fol. 1

tratandose de Vd, a quien admiro tanto, yo hubiera querido ocuparme del libro con mas extension. Pero ya Vd sabe lo que es un periódico y, dadas las costumbres de "Luz", que tiene muy poco espacio para los libros, lo que he podido hacer ya es una victoria.

Estoy muy contento, dentro del pesimismo general que a la literatura produce la politica. La inestable situacion nuestra y de toda Europa y hasta de todo el mundo, no se presta para hacerle a uno estar optimista pues los que tenemos la mision de hacer arte (y que me perdone el arte, por lo que a mi me toca) no tenemos eco ni opinion...

Esta ya tirandose en Espasa-Calpe mñ novela "Hermes, en la via publica" que se espera con una curiosidad que no puede por menos de preocuparme... Es una novela muy movida y que tendria mas exito en una epoca menos movida... En el periódico ya ven trabajo bastante y, además, sigo colaborando en otras revistas, especialmente en la de Occidente, por donde todo sigue ajeno a la crisis.

Esta carta quiero que sirva tambien para sus hermanas, para que sepan de mi. Vd tambien me hablaba de ellas. Trasmitalas mis mas afectuosos saludos y mis recuerdos mejores. ¿No piensan volver por España pronto? Estoy deseando verlas otra vez por aqui. Estoy seguro que a René le gustaria venir pues confio en que las agrada mucho mi pais, o mejor, nuestro pais puesto que tanto Vds como yo tenemos la suerte de hablar el mejor idioma del mundo...

.Nada mas por hoy. No me es posible. Le mando el periódico certificado por si no lo reciben. Al mismo tiempo, va esta, que quiero que les lleve mis mas cariñosos afectos.

Su amigo que la admira mucho y recuerda siempre:

Antoni de Obregón

que
ue
Mi viaje por Francia y Marruecos, admirable. Tendria mucho
contarles.